

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 29 (1999)  
**Heft:** 12

**Artikel:** Pirmin Zurbriggen, une pluie de médailles  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-827959>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Pirmin Zurbriggen, une pluie de médailles

Le champion de Saas Almagell détient le record du siècle de la moisson des médailles. Entre les championnats du monde de Bormio en 1985, ceux de Crans-Montana en 1987 et les jeux Olympiques de Calgary l'année suivante, «Zubi» a engrangé pas moins de neuf médailles. Bormio: médailles d'or en descente et en combiné et médaille d'argent en slalom géant. Crans-Montana: médailles d'or en slalom géant et en Super-G, médailles d'argent en descente et au combiné. Calgary: médaille d'or en descente, médaille de bronze en slalom géant. Son palmarès serait incomplet sans ses quatre titres de

champion du monde de descente, ses deux titres en coupe du monde et ses 29 victoires en courses. Des résultats tout simplement vertigineux, à tel point que le célèbre magazine américain *Times* lui consacra une couverture en février 1988.

La gloire ne lui est pourtant pas «montée au pompon». Après un passage chez Authier, il est retourné dans ses montagnes et s'est marié. La famille s'est rapidement agrandie avec la naissance d'Elia, de Pirmin junior, de Maria et d'Alain. Il a repris l'hôtel paternel et, lorsque son travail lui laisse un peu de temps, il s'adonne au ski, au tennis, au golf ou écoute de la musique populaire

en mangeant des spaghetti aux tomates. Aujourd'hui, il mène une vie rangée, comme des milliers de pères de familles à travers le pays.



## Ils ont tous marqué le sport suisse

### Ski: slalom et descente

— **Georges Schneider:** Le skieur des montagnes neuchâteloises fut une vedette dans les années 50.

— **Madeleine Berthod:** Elle a terminé quatrième du slalom géant et a remporté la médaille d'or en descente des JO de Cortina d'Ampezzo.

— **Bernard Russi:** Né le 20 août 1948 à Andermatt, il connut son heure de gloire en 1972. Vainqueur de la Coupe du monde de descente, il remporta le titre olympique à Sapporo et la médaille d'argent aux JO d'Innsbruck. Durant sa carrière, il remporta une vingtaine de titres.

— **Roland Collombin:** Le skieur valaisan était membre de l'équipe de Suisse B lorsqu'il remporta la médaille d'argent à Sapporo. Ce fondateur fut l'une des vedettes du cirque blanc avant de se retirer de la compétition, victime d'une terrible chute.

— **Lise-Marie Morerod:** Issue d'une famille modeste de Vers-l'Eglise, Lise-Marie remporta de nombreuses victoires en slalom spécial avant d'être victime d'un grave accident de la route.

— **Marie-Thérèse Nadig:** La petite skieuse de Flums (1 m 63 pour 63 kg) fut la vedette incontestée des JO de Sapporo en 1972. A 18 ans, elle battait à deux reprises la Pröll, s'octroyant la médaille d'or en descente et en slalom géant. Aujourd'hui, elle entraîne les skieuses de l'équipe suisse.

— **Erika Hess:** C'est aux championnats du monde de Crans-Montana, en 1987, qu'elle atteint son apogée en gagnant trois médailles. Elle épousa ensuite son entraîneur, Jacques Reymond.

— **Vreni Schneider:** Dans le monde du cirque blanc, on la surnomma «la tricoteuse», car elle profitait de chaque instant pour confectionner des écharpes pour toute l'équipe. Elle figure en bonne place dans le club fermé des doubles médaillées d'or (slalom géant et slalom spécial de Calgary en 1988).

### Autres sports

— **Clay Regazzoni:** Avant d'être victime d'un accident aux Etats-Unis en 1980, qui le laissa paralysé des

jambes, le pilote tessinois remporta cinq Grand Prix de formule 1. Au classement des conducteurs, il termina troisième en 1970 et deuxième en 1974, à bord de sa Ferrari.

— **Jakob Hlasek:** Cet élégant sportif, d'origine tchèque, relança le tennis suisse en terminant parmi les dix meilleurs joueurs du monde (top ten) au tournoi de New York en 1991.

— **Marc Rosset:** Le fantasque Genevois connaît une carrière en dents de scie. Il gagna la médaille d'or aux JO de Barcelone en 1992, contre l'Espagnol Arrese, après plus de cinq heures de jeu.

— **Pascal Richard:** Champion du monde de cyclo-cross, le coureur d'Aigle brilla également lors de course sur route. Il remporta notamment la médaille d'or aux JO d'Atlanta en 1996.

— **Martina Hingis:** Enfant prodige du tennis suisse, la petite Martina accéda à la gloire alors qu'elle avait tout juste seize ans. Aujourd'hui, âgée de 19 ans, elle figure toujours parmi les meilleures joueuses du monde.